



Dr. Víctor Manuel Toledo Manzur
Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales
Presente

NUMERO DE SOLICITUD: 16926

FECHA: 28 octubre 2019

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS:

LUGAR: Nueva York, Estados Unidos

PERIODO: 20 a 24 septiembre 2019

- OBJETO DE LA COMISIÓN (DETALLANDO EL PROPÓSITO DE LA MISMA):

- Participar en la Cumbre de Acción Climática convocada por el Secretario General de las Naciones Unidas, así como en reuniones bilaterales y eventos paralelos relativos al incremento de acciones de mitigación y adaptación, así como la implementación de mercados de carbono en México.

- BREVE RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:

21 septiembre.-

- Reunión con la Dra. Vera Rodenhoff, Titular de la División de Asuntos Internacionales del Ministerio Federal de Medio Ambiente, Protección de la Naturaleza y Seguridad Nuclear de Alemania, con el fin de intercambiar opiniones sobre proyectos bilaterales, entre ellos el proceso de selección de la "Iniciativa Internacional de Protección del Clima (IKI)".
- Reunión con el Sr. Mahamadou Tounkara, Director de Estrategias, Asociaciones y Comunicaciones del Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI), del cual México es parte. Se analizaron diversas opciones para incrementar las actividades conjuntas, así como los avances en la instalación de las oficinas del GGGI en Ciudad de México y el Acuerdo Sede, así como los preparativos de la Asamblea General del organismo que se celebrará en Seúl en el mes de octubre.

22 septiembre.-

- Reunión de la Coalición de Alta Ambición, con el fin de intercambiar expectativas sobre la Cumbre de Acción Climática y los anuncios de las Coaliciones temáticas.
- Reunión con el equipo de *Fridays For Future*, a efecto de revisar las opciones para una posible visita de Greta Thunberg a México.
- Décimo Primera Asamblea de Alto Nivel de la Coalición por el Clima y Aire Limpio (CCAC), en cuyo marco se adoptó la "Declaración de la Visión 2030" para aumentar la ambición, extender el mandato de la Coalición hasta 2030 y analizar los logros alcanzados en las áreas de: 1) Contaminación del aire y salud, incluyendo Contaminantes Climáticos de Vida Corta (SLCP); 2) Enfriamiento eficiente; 3) Agricultura y sistemas alimentarios; y 4) Soluciones integradas y

transición energética. En la reunión se proyectó un video del Dr. Víctor Manuel Toledo Manzur alusivo a estas temáticas.

- Reunión con el Secretariado de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático para revisar las características de la Coalición por Ambición promovida por el gobierno de Chile.

23 septiembre.-

- Reunión del *NDC Partnership*, con el objeto de analizar el Paquete para la Mejora de la Acción Climática, en particular el intercambio sobre las mejores prácticas actualizadas en la implementación de las Contribuciones Determinadas a nivel Nacional (NDCs) y los apoyos a países en desarrollo.
- Cumbre de Acción Climática de Naciones Unidas. La reunión convocó a líderes gubernamentales, de la sociedad civil, pueblos indígenas y el sector privado a efecto de presentar acciones concretas y de carácter práctico que permitan enfrentar el cambio climático e implementar adecuadamente el Acuerdo de París.

Para tal efecto, se anunciaron diversas iniciativas para impulsar la acción climática, entre ellas: 1) Estrategias de mitigación; 2) Impulsores políticos y sociales; 3) Juventud y movilización; 4) Transición energética; 5) Resiliencia y adaptación; 6) Soluciones basadas en la naturaleza; 7) Infraestructura, ciudades y gobiernos locales; 8) Financiamiento climático y precio del carbono, 9) Industria.

Antonio Guterres, Secretario General de la ONU, señaló que: "Todo tiene un costo pero el mayor costo es no hacer nada; el mayor costo es seguir subsidiando a la industria de combustibles fósiles y construir más plantas de carbón." Al respecto Angela Merkel indicó que la fecha límite para dejar de explotar y utilizar carbón en Alemania es 2038, para lo cual su país invertirá 40,000 millones de euros en materia de transición energética, situación similar a la de España que habrá de enfocarse en el área de transición justa para los trabajadores.

Entre otras acciones destacan el compromiso de Alemania, Francia, Luxemburgo, Noruega, Reino Unido, Suecia y República de Corea para duplicar sus contribuciones financieras al Fondo Verde para el Clima. Asimismo, Francia y el Banco Africano ya no financiarán proyectos basados en combustibles fósiles, Eslovaquia cerrará a corto plazo sus minas de carbón, Luxemburgo tendrá transporte público gratuito, y el Estado de Maine en EEUU se ha fijado como meta ser carbono neutral para 2035.

Asimismo, diversos gobiernos locales anunciaron esfuerzos de electromovilidad, energías renovables, conservación de bosques, soluciones basadas en la naturaleza, mientras que empresarios resaltaron su intención de alinear sus negocios a las metas establecidas por la ciencia, entre ellos Bill Gates quien se refirió a su apoyo a la Comisión Global para la Adaptación.

Entre otras iniciativas, México se unió a la Coalición por Ambición promovida por el gobierno de Chile, en su calidad de Presidente de la COP 25, la cual consiste en exhortar a los Estados participantes a incrementar la ambición de su NDC en 2020 y a alcanzar la neutralidad en sus emisiones de carbono hacia 2050. Esta Coalición atrajo a cerca de 70 países que, en conjunto, representan alrededor del 10% de las emisiones globales, así como a 10 regiones, 102 ciudades y 93 empresas en la segunda meta.

24 septiembre.-

- “Desencadenando la ambición, Poniendo precio al carbón para cumplir con los NDCs”, evento de las organizaciones *International Carbon Action Partnership (ICAP)* e *International Emissions Trading Association (IETA)*. Se presentó la posición de México respecto a los mercados de carbono y el progreso en la implementación de la fase piloto del mercado mexicano de carbono.

- CONCLUSIONES:

- La comisión cumplió con el objetivo de difundir el posicionamiento y las acciones de México en materia de mitigación y adaptación al cambio climático.

- RESULTADOS OBTENIDOS:

- Compartir el posicionamiento de México en materia de cambio climático con otros gobiernos, así como con la sociedad civil y el sector privado.
- Fortalecimiento de la relación bilateral con Alemania, el Instituto Global para el Crecimiento Verde y el Secretariado de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

- CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA O ENTIDAD DE LA QUE FORMA PARTE:

- Las reuniones permitieron a la Semarnat intercambiar información para actualizar su Contribución Determinada a nivel Nacional que deberá presentarse el primer trimestre de 2020, así como fortalecer sus vínculos con organismos internacionales y otros actores que financian proyectos en México y fomentan la creación de capacidades.

ATENTAMENTE



Dr. Rodolfo Godínez Rosales
Titular de la Unidad Coordinadora de Asuntos Internacionales



Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.